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Deputados do PSDB saíram da audiência 
pública no Senado com a presidente da Petro-
bras, Graça Foster, convencidos da necessidade 
de uma CPI para investigar denúncias que 
envolvem a estatal. Em quase seis horas de 
depoimento, Foster admitiu que a compra da 
refinaria de Pasadena (EUA) não foi um “bom 
negócio” para a Petrobras e confirmou a perda 
de US$ 530 milhões com a negociação.

Em vários momentos, ela indicou a exis-
tência de falhas no resumo executivo que 
recomendou a aquisição daquele ativo, 
elaborado na época pelo diretor da área in-

ternacional da estatal, Nestor Cerveró. O 
ex-diretor prestará depoimento nesta quarta-
feira (16), na Câmara, a convite do PSDB.

No entanto, Foster permaneceu em silêncio 
quando questionada sobre o valor atual de Pa-
sadena e a permanência de Cerveró. Sobre a 
prisão do ex-diretor de Abastecimento, Paulo 
Roberto da Costa, na Operação Lava Jato, da 
Polícia Federal, ela disse que o episódio cau-
sou constrangimento e que todos os contratos 
relacionados à eventual participação dele es-
tão sendo avaliados.

Para o líder em exercício do PSDB na Câma-

Graça Foster deixa perguntas sem resposta e 
reforça necessidade da CPI da Petrobras 

Números do desastroso negócio

US$ 1,25 bilhão

US$ 530 milhões

US$ 58 milhões

US$ 268 bilhões

foi o valor que Astra Oil pagou 
pela refinaria de Pasadena.

foi o valor total investido pela 
Petrobras por Pasadena.

é o prejuízo da Petrobras com a 
compra da refinaria nos EUA.

é o valor atual da dívida da Petrobras.

US$ 360 milhões
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o depoimento no Senado, a exposição técnica 
da titular da estatal tentou criar uma cortina 
de fumaça para evitar a instalação da CPI da 
Petrobras.

 “A pergunta mais importante ela não res-
pondeu: por que o Cerveró não foi demitido? 
Pelo contrário, ele foi indicado para outro car-
go. Houve um conluio interno para que essa 
questão ficasse somente no nível interno”, 
afirmou. “A investigação específica sobre Pa-
sadena é fundamental para que a gente limpe 
um pedaço da história da Petrobras”, comple-
tou.

Saia jUSta
O deputado Emanuel Fernandes (SP) 

disse que foi visível o constrangimento de 
Foster ao expor a situação de Pasadena e ao 
tentar blindar gestões anteriores. “Trata-se 
de uma explicação muito difícil. Uma empresa 
compra uma refinaria por US$ 360 milhões. Ela 
é vendida para a Petrobras por US$ 1,25 bi-
lhão e nela já foram aportados quase US$ 600 
milhões. Para completar, não sabemos quanto 
ela vale no mercado hoje”, afirmou.

Na avaliação do parlamentar, a indicação 
de Foster para a presidência da Petrobras foi 
uma tentativa do governo de Dilma Rousseff  
para superar a desorganização na companhia. 
“Buscaram uma funcionária antiga e respei-
tada pelos colegas para tentar arrumar a 
empresa”, acrescentou Fernandes.

De acordo com o deputado Bruno araújo 
(PE), a exposição da presidente da empresa 
foi insuficiente e reforça a necessidade da 
CPI. “Ela não respondeu a pergunta do se-
nador Cássio Cunha Lima sobre o valor atual 
de Pasadena para dar clareza do tamanho do 
prejuízo causado”, declarou.

O depoimento exaustivo de Foster, segundo 
o deputado Duarte Nogueira (SP), não res-
pondeu a uma questão fundamental. “Por que a 
presidente Dilma Rousseff, como presidente do 
Conselho de Administração da Petrobras, autori-
zou a compra de uma refinaria velha?”.

assista na tV 45 à 
entrevista com Macris
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O portal “PSDB na Câmara” 
possui uma versão especial 
para smartphones. Para 
acessá-la sem ter que digitar 
o endereço no navegador, 
instale um leitor de QR Code 
no aparelho e use-o para fo-
tografar a barra ao lado. Caso 
use um tablet, será aberta a 
versão completa da página.
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As notas com conteúdo adicional no portal estão identificadas com       ,aquelas com 
boletim de rádio têm o símbolo        e as matérias com vídeo têm o ícone     .

O ex-diretor da área internacional da Petro-
bras Nestor Cerveró terá nesta quarta-feira (16) 
a oportunidade de dar mais informações sobre 
a polêmica compra da refinaria de Pasadena, 
nos EUA. Cerveró participa, a partir das 11h, no 
plenário 9, de reunião conjunta das comissões 
de Fiscalização Financeira e Controle, Desen-
volvimento Econômico, Indústria e Comércio 
e Relações Exteriores e de Defesa Nacional da 
Câmara. Em duas delas os requerimentos são 
de autoria de tucanos.

A expectativa é de que Cerveró esclareça no 
Congresso um dos piores negócios já feitos pela 
estatal. Em entrevistas recentes, o advogado 
dele disse que os conselheiros da Petrobras, en-
tre eles a presidente Dilma Rousseff, tinham os 
dados para avaliar a operação.  A versão vai de 
encontro ao alegado pela petista, que recorre ao 
argumento de que apoiou a transação porque 
não teve acesso a informações mais detalha-
das.

O líder tucano em exercício, Vanderlei Ma-
cris (SP), disse que a presidente da Petrobras, 
Graça Foster, responsabilizou o ex-diretor pelo 
mau negócio durante depoimento no Senado 

nessa terça-feira (15). Conforme destacou o 
deputado, Cerveró poderá esclarecer o assunto 
na comissão. “Graça Foster deixou muito clara 
a responsabilização de Cerveró nesse processo 
de enganação que viveu a presidente Dilma e 
todo o Conselho de Administração da Petrobras. 
A presença dele na comissão haverá de escla-
recer definitivamente essa questão. Ele poderá 
se defender em relação a uma acusação que é 
muito grave”, afirmou. 

SUMário ExEcUtiVo
A reunião do Conselho de Administração da 

Petrobras ocorrida em 3 de fevereiro de 2006 
aprovou a compra da refinaria com base em 
Sumário Executivo apresentado por Cerveró e 
elaborado em conjunto com a Área de Refino e 
Abastecimento da estatal. Em 2005, a belga As-
tra Oil tinha gasto US$ 42,5 milhões – número 
amplamente divulgado, mas que a presidente 
da Petrobras alega ter sido maior.  No ano se-
guinte, a Petrobras pagou US$ 360 milhões por 
50% da refinaria. Após desentendimento com 
sua sócia, a estatal brasileira fez um acordo e 
pagou US$ 821 milhões pelo controle total da 
refinaria.

No último dia 10, o líder do PSDB na Câma-
ra, antonio imbassahy (Ba), enviou dois 
ofícios: ao ministro da Justiça, José Eduardo 
Cardozo, e ao procurador-geral da República, 
Rodrigo Janot, solicitando informações a res-
peito da manifestada disposição do ex-diretor 
da Petrobras em prestar depoimento sobre as 
denúncias envolvendo a compra da refinaria 
nesses dois órgãos.

Ex-diretor da Petrobras vai à câmara falar 
sobre polêmica envolvendo refinaria

O depoimento de Graça Foster repercutiu no plenário da Câmara. Deputados do PSDB foram à tribuna criticar as manobras do gover-
no para impedir a CPI para apurar as denúncias que envolvem a estatal. Além disso, contestar o discurso revanchista da presidente 
Dilma Rousseff, que tenta atribuir aos partidos da oposição o desmantelamento da companhia. Leia os destaques dos discursos:

tucanos rebatem discurso de Dilma e criticam manobras do governo 

Coordenador de redação: Marcos Côrtes Editora: Elisa Tecles 
Reportagem: Alessandra Galvão, Djan Moreno, Luciana Bezerra e Paulo Simões

Editora da Rádio PSDB: Ana Maria Mejia Diagramação: Francisco Maia
Op. de áudio e vídeo: Hélio Ricardo

“Estão roubando a Petrobras. Nós, da oposição, queremos 
tão somente salvá-la. Isso só será possível se separarmos o 

joio do trigo, verificarmos quem a usa de maneira eleitoreira, 
politiqueira, partidária, para fazer tráfico de influência e tirar o 

dinheiro do povo brasileiro.”
n Deputado Domingos Sávio (MG), líder da Minoria

“O povo brasileiro quer a investigação de um assunto que já 
é de conhecimento de todos: a Petrobras vem perdendo cada 

vez mais o seu patrimônio, a sua capacidade de investimento e 
empobrecendo.”

n Deputado Nilson Leitão (Mt)

“Eu acuso formalmente a presidente Dilma do que está 
acontecendo na Petrobras. Ela usa e abusa da mídia brasileira 

para defender este governo raquítico que não consegue executar 
obras nem administrar as finanças do país.”

n Deputado Luiz carlos Hauly (Pr)

Charge: Fernando Cabral
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Direto do Twitter

@Duarte_nogueira
O jornal @folha_com apre-
senta uma entrevista com 

Elizabeth Farina, presidente da 
Unica. O recado é claro: a política 
econômica de Dilma e do #Gover-
nodoPT está quebrando o setor de 
#Etanol do #Brasil. pic.twitter.com/
dw8wcMLsxe O combate à #Infla-
ção, feito por meio do controle de 
preços, eliminou o diferencial que 
garantia a competitividade do #Eta-
nol, que gera ganhos ambientais, 
sociais e promove o #Crescimen-
toEconômico de forma significativa 
– http://goo.gl/XxSxkW.

@Nilson_Leitao
Participei de audiência com 
o General de Exército, Jo-

aquim Maia Brandão Júnior, onde 
tratamos sobre a  liberação dos R$ 
13 milhões provenientes de emen-
da parlamentar para a construção 
do batalhão em Sinop. O objetivo 
da reunião é juntar esforço para dar 
celeridade ao processo. Segundo o 
General, a licitação será aberta com 
a expectativa da liberação do crédi-
to para o início das obras!

@deputadoemanuel
Presidente Dilma, é sim-
ples: você não tem que dar 

pito na oposição. Tem de explicar 
aritmeticamente a compra da Re-
finaria de Pasadena quando você 
era presidente do Conselho da Pe-
trobras. É simples! É só aritmética!

@marcus_pestana
A manipulação e o apare-
lhamento das instituições 

é risco para a democracia. Autono-
mia e independência das agências 
como PF e MP são essenciais.

@DomingosSavioMG
Manifestações e Lei Anti-
terrorismo foram os temas 

centrais do Debate Brasil da Rede 
TV. http://migre.me/iNkAu
O programa “Brasil em debate”, da 
RedeTV, promoveu uma discussão 
com o líder da Minoria na Câmara e 
o deputado Paulo Teixeira (PT-SP) 
sobre o enquadramento de manifes-
tantes que participam de protestos 
violentos na lei antiterrorismo.

A manobra do governo para impedir a ins-
talação da CPI Mista da Petrobras demonstra 
medo da investigação, na avaliação de depu-
tados do PSDB. Após a leitura do pedido de 
criação do colegiado em sessão do Congres-
so, o presidente do Senado, Renan Calheiros 
(PMDB-AL), disse que vai esperar a decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF) para defi-
nir a criação da comissão de inquérito. Para 
os tucanos, a estratégia governista de adiar a 
investigação é uma confissão de culpa.

“Quanto mais eles impedem a investiga-
ção, mais culpa no cartório eles têm”, resumiu 
o líder do PSDB na Câmara em exercício, Van-
derlei Macris (SP).

O tucano reforçou a importância da CPI Mis-
ta. “A CPMI é necessária para responsabilizar 
aqueles que deram um dos maiores prejuízos 
para a Petrobras ao longo dos últimos anos”, 
disse o tucano em referência ao prejuízo bi-
lionário da compra da refinaria de Pasadena 
(EUA). “Com certeza depois de uma CPI muita 
coisa mudará dentro da Petrobras e ela volta-
rá a ser a grande empresa que sempre foi”, 
completou.

A leitura representa a criação formal dos 
colegiados, mas, como houve questionamen-
tos em plenário, a sessão foi encerrada sem 
a efetiva instalação da comissão.

Para césar colnago (ES), não há justifi-
cativa para protelar a instalação. “O governo 
está morrendo de medo da investigação. Essa 
não instalação fere a Constituição. Existe fato 
determinado, conseguimos as assinaturas ne-
cessárias e foi lido o pedido em plenário. Não 
tem mais que enrolar, tem que instalar a CPI”, 
ressaltou.

O deputado Márcio Bittar (ac) desta-
cou que o Congresso tem o direito de fazer a 
investigação. “Infelizmente o governo desca-
radamente continua a demonstrar que nada 

quer apurar. A Petrobras perdeu mais da me-
tade do seu valor de mercado graças a uma 
gestão cheia de irregularidades e denúncias 
de superfaturamento. Isso tudo tem que ser 
averiguado. É o papel do Parlamento”, afir-
mou.

Segundo o parlamentar, a palavra final 
sobre o impasse deve ser da Suprema Corte. 
“Eu acredito que o Supremo vai se posicionar e 
determinar a instalação da CPI”, apontou.

coNFiaNça No SUPrEMo
Senadores da oposição participaram de um 

encontro nessa terça-feira (15) com a ministra 
do STF Rosa Weber. A ministra disse que irá 
se pronunciar sobre o mandado de segurança 
apresentado pelos oposicionistas até a pró-
xima quarta-feira (23). O documento tem o 
objetivo de garantir a instauração de uma CPI 
exclusiva para investigar as irregularidades 
da Petrobras no Senado.

O presidente nacional do PSDB, senador 
Aécio Neves (MG), disse que está confiante 
na decisão do STF. De acordo com ele, o go-
verno tenta impedir a investigação de “forma 
desesperada”. “O que queremos é que a Cons-
tituição seja respeitada. A instalação da CPI é 
um direito da minoria, garantido no regimento 
e na Constituição, que não pode ser violenta-
do por uma ação da maioria”, destacou. “Não 
cabe ao presidente do Senado fazer juízo de 
valor. Cabe a ele, quando obtidas as assina-
turas regimentalmente necessárias para a 
instalação da CPI, instalá-la”, acrescentou.

VotaçõES
O plenário da Câmara aprovou nessa ter-

ça-feira (15) proposta que estabelece penas 
mais duras para motoristas que participarem 
de “racha” no trânsito. Segundo o texto, caso 
a prática resulte em morte, a pena será de re-
clusão de 5 a 10 anos. Para a lesão corporal 
grave, a pena será de 3 a 6 anos.

com medo da comissão de inquérito, base 
aliada tenta atrapalhar instalação
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Desistência de andré Vargas revela descompromisso 
com ética e moral, diz Nilson Leitão 

O deputado Nilson Leitão (Mt) criti-
cou a decisão do deputado licenciado André 
Vargas (PT-PR) de desistir de renunciar ao 
mandato nessa terça-feira (15). O recuo do 
parlamentar ocorreu após interpretação do 
Conselho de Ética da Câmara de que a renún-
cia não interrompe o processo de cassação 
aberto no órgão. Para o tucano, Vargas não 
está preocupado com a ética e a moral.

“É uma decisão de alguém que não tem 
nenhuma cumplicidade com o lícito, o legal, 
o moral e o ético. Quando ele percebeu que 
não renunciando ele continuará ficha suja e o 
processo seguirá, ele resolveu recuar”, disse. 
“Essa é uma demonstração clara do modelo 
que o PT usa para fazer política”, completou.

Vargas é suspeito de envolvimento com o 
doleiro Alberto Yousseff, preso em operação 

da Polícia Federal sob suspeita de partici-
pação em esquema de lavagem de dinheiro 
que movimentou cerca de R$ 10 bilhões. O 
petista renunciou ao cargo de vice-presi-
dente da Câmara e pediu licença de 60 dias 
após reportagens revelarem sua ligação com 
Yousseff.

De acordo com Leitão, a renúncia seria 

Deputados questionam ministro sobre legado da Copa e apoio a atleta
Artigo: “Eles jogam sujo na internet”, por Antonio Imbassahy
Na TV Câmara, Tripoli destaca importância do Código Federal de Bem-Estar Animal
Defesa Nacional: Macris pede explicações a ministro sobre compra de equipamentos russos
ITV contesta ataques de petista e diz que petistas são os verdadeiros cupins da Petrobras
Direto do Plenário, com os deputados Raimundo Gomes de Matos (CE), Domingos Sávio (MG) e 

Duarte Nogueira (SP)








uma forma de Vargas reconhecer que errou. 
“A renúncia é uma questão de foro íntimo. 
Ele é um homem público que foi flagrado no 
ilícito, fazendo coisas erradas com o dinheiro 
público, se associando ao crime. A não renún-
cia é uma prova cabal do caráter petista de 
sempre achar um jeitinho”, destacou.

Para o líder do PSDB em exercício, Van-
derlei Macris (SP), a corrupção é questão 
frequente entre os petistas. “O PT tem um 
problema sistêmico de corrupção dentro do 
seu governo. É importante que o Brasil tenha 
consciência da necessidade de mudança desse 
modelo. Isso não pode continuar”, declarou.

O processo de cassação por quebra de 
decoro parlamentar no Conselho de Ética foi 
motivado por representação dos partidos de 
oposição PSDB, DEM e PPS.

izalci cobra alternativa à criação de 
assentamento em área de pesquisa agropecuária

Presidida pelo deputado izalci (DF), a 
Frente Parlamentar de Ciência, Tecnologia, 
Pesquisa e Inovação discutiu nessa terça-feira 
(15) a decisão do governo do Distrito Federal 
de transformar a área de pesquisa da Embrapa 
Cerrados em setor habitacional para abrigar 
cerca de 4 mil famílias. Durante a audiência, o 
tucano defendeu a tentativa de sensibilizar a 
gestão do governador petista Agnelo Queiroz 
para alocar as famílias em outra área.

Após ouvir as explicações de Iedda de 
Carvalho Mendes, pesquisadora e PhD em 
Microbiologia do Solo, o tucano considerou 
absurda a tentativa do governo distrital de 
ocupar a área utilizada para importantes pes-
quisas. “Isso demonstra total ignorância de 
quem está à frente dessa ação. Esse governo 
não tem a mínima noção do que representa a 
saída da Embrapa daquela área”, alertou.

A Embrapa Cerrados, segundo a pesqui-
sadora, iniciou suas atividades em 1975 com 
o propósito de tornar os solos do Cerrado 
produtivos, já que naquela época eram con-
siderados inférteis. Hoje, graças às pesquisas 

desenvolvidas pela instituição, que é um braço 
da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecu-
ária (Embrapa), a região é uma das maiores 
fronteiras agrícolas do mundo e referência 
internacional em produtividade. Localizada na 
Região Administrativa de Planaltina (DF), ocu-
pa uma área de 2 mil hectares.

O deputado Izalci contesta a escolha do 
local para abrigar as famílias. Segundo ele, 
é fundamental conceder moradias a essas 
pessoas, mas o Distrito Federal conta com inú-
meras outras áreas passíveis de ocupação.

“Nos anos 70 praticamente não havia 
nenhuma produção no cerrado e a Embrapa 

conseguiu fazer essa transformação e tornar 
o setor o grande responsável pela balança co-
mercial. Uma decisão tomada por ignorância 
do governo quer simplesmente tirar a área da 
Embrapa e transferi-la para outro lugar, como 
se toda a pesquisa ali realizada pudesse ser 
feita do dia para a noite”, criticou.

aUSêNcia Do GoVErNo
O parlamentar lamentou a ausência de 

representantes do governo local na audiên-
cia, mas reforçou o convite para novo debate, 
fruto de requerimento de sua autoria, que 
acontecerá na próxima terça-feira (22), às 
14h nas comissões de Ciência e Tecnologia 
e de Agricultura. Para a nova audiência fo-
ram convidados, além de representantes da 
Embrapa, o próprio governador e os secretá-
rios de Agricultura e de Ciência e Tecnologia. 
“Vamos tentar sensibilizá-los para reverter 
esse quadro que é fruto de uma posição do 
GDF. Vamos agora contar com o apoio dos 
parlamentares e dos ministérios para que 
o governador volte atrás nessa decisão”, 
afirmou.

Leia também em 
nosso portal:


